



答弁中の中嶋町長

# ここが聞きたい!!

## 一般質問



合屋 伸好 議員

### 中学生の合同部活動 連携協力しあう関係づくりを働きかける

**問** 現在の須恵町の中学校における部活動は、体育部と文化部を合わせて、須恵中学校が一三、須恵東中学校が一〇という比較的に限られた選択肢数といえるのではないのでしょうか。

これは顧問や指導者数に限りがあるというのが原因ですが、これに伴い越境を強いられるなどの不合理が生じています。

そこで、その解決法の一つとして、二つの中学校の「合同部活動」という方法が考えられます。

中体連においては、複数校での合同の出場が認められているはずですが、教育長の考えは。

**答 東教育長** 須恵東中学校の場合、部員数が少ないので公式戦出場のためのチーム編成が困難な場合には須恵中との合同チームで出場することがあります。

公式戦出場のみに限らず、日頃の部活動においても合同で活動できるように活動場所や移動、下校時の安全対策等についても、両校の指導者と保護者との間で十分協議し、連携協力しあう関係づくりに努められるよう教育委員会として働きかけていきたいと考えています。

また、水泳や剣道など個人種目についても公式戦出場が可能となるように、できるだけ学校の部活動として位置づけていただくように学校側に検討をお願いしたいと考えています。

### これからの町づくりをどうする 教育を基盤とした町づくり

**問** 糟屋六町合併協議は入り口にすら入れず、一から出直さなければならぬ状況に立ち入った。厳しい財政運営が続く中で明るい展望が見出せない町政の状況下で、予算も町債と経費削減で編成され各種医療費等の負担増など財政はさらに硬直化し、町づくりは停滞し、さらに町間の格差が生じないか懸念される。

さらなる子育て支援の充実、人口の伸び悩みによる住民の定住化促進、コミュニティバスの導入、企業誘致など諸課題と今後の町づくりについては。

**答 中嶋町長** 子育て支援・人口の伸び悩み・コミュニティバス導入・企業誘致の問題等挙げられましたが、私の町づくりの構想というのは、その町の持つた立地というものが非常に左右してくると考えています。

粕屋町においては、十二平方キロメートルの中にJRの駅が七ヶ所もあり、国道も走っているという状況で、南部三町においては、国道すら走っていないという交通アクセスの問題があります。

しかし、志免町・粕屋町に比べ宇美町・須恵町・久山町・篠栗町は、自然環境に恵まれたところがあります。

その立地を利用した町づくりを考えなければならぬと思っています。

住民と行政とが手を携えて人と人、人と自然、人と町が共生する教育を基盤とした町づくりを行います。



稲永 信英 議員

### 道路特定財源問題は 道路整備に支障をきたす

**問** 通常国会において、継続か一般財源化をめぐる激しい議論が展開されているが、国も地方にとっても重要な課題であり与野党を問わず、大いに議論されなければならないと思う。

石油の高騰による運輸産業、中小企業は経営に窮している。

また、物価高と給料の目減りで国民は生活に困窮している中で与野党内でも一般財源化に理解する声があるが、この問題についてどう受け止めてあるのか。

**答 中嶋町長** 道路特定財源を一般財源化するということは、公共事業の削減により余剰があるということであることだと思っています。

しかし、暫定税率を廃止するということになるとその税収（二兆六千億円）をどこから引き出すのが大きな問題となつてきます。

この二兆六千億円が福岡県に七百億円程度、その内、須恵町には五千万円という補助金が分配され、道路整備等に充てる非常に大きな財源であるわけですが、これがなくなるとスマートインターからの連結道路もできなくなるし、筑紫野々古賀線の拡幅工事等もできなくなるという状況に陥つてきます。

### コミュニティバスは 法定協議会を発足する

**問** 現在の福祉バスを町民が、誰でも安価で利用できる「コミュニティバス」に変更しようというものですが、ここ数年検討がなされています。

今回は、合同部活動の支援が発端になっていますが、他にも多くの利便性があります。

町長は以前、県道筑紫野々古賀線に伴う質問の答弁で、二千万円の予算の中で検討する旨を示されています。

その後の経緯と方針は。

**答 中嶋町長** 検討の進捗については、現在国との協議段階です。町・公共交通事業者・道路管理者・公安委員会・住民代表という人々たちによる法定協議会を早く立ち上げて実証運転に入りたいと考えています。

方針としては、速やかにコミュニティバス化を進めたいと考えており、時間帯の問題・路線の問題・どういったバスを運行させるか等により費用等が変わってくると思いますが、予算費用等については、この法定協議会の中で審議を行っていただきたいと思っています。